

Aufruf an alle NaturFreundinnen und NaturFreunde und an die Gremien der NaturFreunde Baden-Württemberg

Gemeinsam für Klima- und Generationengerechtigkeit -
Das Recht auf eine saubere, gesunde und nachhaltige Umwelt

Liebe Mitglieder,

am 20.09.2024 lud der Fachbereich GLOBAL die NaturFreund:innen in Baden Württemberg zur Konferenz „Dein Recht auf Zukunft!“ nach Rastatt ein. Inhalt war das Recht, insbesondere junger Menschen, auf eine **saubere, gesunde und nachhaltige Umwelt**. Mamadou Mbodji, Vize-Präsident der NaturFreunde Internationale sowie Prof. Dr. Barbara Schramkowsi von der Dualen Hochschule Baden-Württemberg haben uns besonders mit ihren Fachvorträgen unterstützt und inspiriert.

Auf dieser Konferenz haben wir beschlossen, angesichts der fortschreitenden Zerstörung des Planeten, und damit der Lebensgrundlagen zukünftiger Generationen, aufzustehen und durch unser Handeln ein noch deutlicheres Zeichen für Klima- und Generationengerechtigkeit zu setzen. Denn: **Das Recht auf eine gesunde Umwelt ist ein Grundrecht, das besonders die kommende Generation betrifft.**

Heute erleben wir oft eine Art von "Ökologischer Gewalt" gegenüber jungen Menschen. Diese Form der Gewalt beschreibt die Ausbeutung und Zerstörung der Natur durch die heutige Generation, was zur Folge hat, dass Kinder und Jugendliche mit den schwerwiegenden Umweltproblemen durch die Klimakrise, mit dem dramatischen Verlust von Artenvielfalt und einer wachsender Ressourcenknappheit aufwachsen müssen.

Ökologische Kinderrechte stärken - Für eine gerechtere und nachhaltige Zukunft!

Wir vom Fachbereich GLOBAL der NaturFreunde Baden-Württemberg sehen uns in der Verantwortung, für die Zukunft von Kindern und Jugendlichen noch mehr zu tun und bestenfalls mit euch gemeinsam ökologische Rechte für junge Menschen einzufordern. Durch unser globales Netzwerk z.B. mit afrikanischen NaturFreunde-Verbänden und den damit verbundenen Klimaprojekten im globalen Süden (insbesondere im Senegal, Gambia und Togo) erweitern wir schon lange den Blick auf die Betroffenheit und Lebenslage junger Menschen in Afrika.

Wir appellieren an alle Ortsgruppen, an die Kinder- und Jugendgruppen und aktiven NaturFreund:innen: Lasst uns Hand in Hand für ökologische Kinder- und Jugendrechte eintreten.

Was können wir den Orts-, Kinder- und Jugendgruppen anbieten?

1. Fachbeiträge für Info/themenveranstaltungen

Sehr gerne stehen wir für Fachbeiträge bei euren Veranstaltungen bereit. Wir liefern Fakten zum ökologischen Kinderrecht und zeigen anhand von konkreten Beispielen aus unseren Projekten die Dringlichkeit des Themas auf.

2. (Bildungs)materialien zum Globalen Lernen

- Erlebnisparcours zum globalen Lernen (Weltverteilungsspiel, Schokokoffer, virtuelle Wasserreise, ökologischer Fußabdruck)
- Ausstattung von Naturfreundehäusern zu Orten des Globalen Lernens
- Fotoausstellungen über die Projektarbeit in Bekhar/Senegal
- Roll-Ups und Flyer
- Videos
- Messestand

3. Vermittlung zu Kontakten unserer Projekte

Durch unsere Projektarbeit im Senegal verfügen wir über enge, freundschaftliche Beziehungen zu Menschen, die sich dort für Umwelt- und Klimagerechtigkeit, Bildung sowie Frauen- und Kinder/jugendrechte engagieren. Einmal im Jahr kommt Mamadou Mbodji, (NFI-Vizepräsident und Vorsitzender des Netzwerkes der Afrikanischen NaturFreunde-Organisationen) für eine Vortragsreise im Herbst nach Deutschland und kann für einen Termin angefragt werden. Er spricht authentisch mit Bildern und Erfahrungsberichten aus dem Senegal, u.a. über die Situation von Kindern und Jugendlichen im globalen Süden. Auch Online-Veranstaltungen mit weiteren Engagierten aus dem Senegal sind möglich.

Gemeinsam für die Rechte der jungen Menschen und die Zukunft unserer Umwelt!

Lasst uns gemeinsam **Verantwortung** übernehmen und für die ökologische Gerechtigkeit kämpfen, die wir unseren Kindern und Enkeln schuldig sind. Die Sicherung ökologischer Kinderrechte bedeutet, dass wir uns für eine lebenswerte, gesunde und gerechte Zukunft einsetzen, die alle jungen Menschen gleichermaßen schützt und stärkt.

Mit unserem Engagement und eurer Unterstützung vor Ort können wir als NaturFreunde Bewegung in die Gesellschaft bringen und wichtige **Impulse** setzen. Helft mit, ökologische Kinderrechte in den Fokus zu rücken und Kindern und Jugendlichen eine Stimme zu geben!

Wir laden alle NaturFreund:innen ein, mit uns in Kontakt aufzunehmen und mit uns eine konkrete Zusammenarbeit zu besprechen.

Wir freuen uns auf eure Ideen und euer Engagement - für eine bessere Welt für die kommenden Generationen!

Euer Fachbereich GLOBAL Baden-Württemberg e.V.

Kontakt

Fachbereich GLOBAL
NaturFreunde Baden-Württemberg e.V.

 www.naturfreunde-global.de

 [naturfreunde_bw](https://www.instagram.com/naturfreunde_bw)

 global@naturfreunde-baden.de

